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Заседание открывается в 15 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Вопрос о Гаити

Доклад Генерального секретаря об 
Объединенном представительстве 
Организации Объединенных Наций в Гаити 
(S/2021/559)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Гаити.

От имени Совета я приветствую исполняющего 
обязанности премьер-министра Гаити Его Превос-
ходительство г-на Клода Жозефа.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Специ-
ального представителя Генерального секретаря по 
Гаити и главу Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити г-жу 
Хелен ла Лайм и г-жу Шанталь Юдикур Эваль, 
практикующего юриста коллегии адвокатов Порт-
о-Пренса, в 1986–1987 годах — члена Конституци-
онной Ассамблеи Гаити.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2021/559, в котором содержится текст 
доклада Генерального секретаря об Объединенном 
представительстве Организации Объединенных 
Наций в Гаити.

Сейчас я предоставляю слово г-же ла Лайм.

Г-жа ла Лайм (говорит по-английски): Для меня 
большая честь вновь иметь возможность лично вы-
ступить в Совете Безопасности и представить об-
новленную информацию о ситуации в Гаити, усло-
вия в которой ухудшаются в преддверии намечен-
ных на осень избирательных мероприятий.

В последние недели в стране вновь начало ра-
сти число случаев заболевания коронавирусной 
инфекцией, что заставило власти снова объявить 
чрезвычайное положение в области здравоохране-

ния и, соответственно, вынудило Временный из-
бирательный совет отложить предлагаемый кон-
ституционный референдума, провести который 
планировалось в конце этого месяца. Рост числа 
столкновений между противоборствующими бан-
дами заставил сотни семей в ряде бедных кварта-
лов Порт-о-Пренса покинуть свои дома и усилил 
чувство незащищенности, с которым живет гаитян-
ское общество. Наконец, несмотря на организацию 
посреднической деятельности под руководством 
гаитян, глубоко укоренившийся политический кри-
зис, в котором страна живет вот уже почти четы-
ре года, не идет на спад. Политическое соглашение 
по-прежнему представляется труднодостижимым, 
и риторика некоторых политических лидеров ста-
новится все более враждебной.

Несмотря на то, что национальные власти стре-
мятся расширить консультации по проекту новой 
конституции, различные заинтересованные сторо-
ны по-прежнему критикуют этот процесс как недо-
статочно инклюзивный и транспарентный. В ходе 
технической подготовки к референдуму также воз-
никали существенные задержки. Кроме того, край-
нюю озабоченность вызывает постоянно усилива-
ющаяся поляризация на политической арене Гаити, 
примером чего служит недавний призыв ряда субъ-
ектов к населению страны прибегнуть к насилию 
для срыва процесса референдума. Все заинтересо-
ванные стороны должны воздерживаться от таких 
провокационных высказываний. Любые формы на-
силия или подстрекательства к насилию неприем-
лемы и должны решительно осуждаться.

Сейчас, когда Гаити готовится к началу нового 
избирательного цикла, для устойчивого следова-
ния по пути к надлежащему управлению и поли-
тической стабильности в стране будет чрезвычай-
но важен инклюзивный и основанный на широком 
участии процесс. В этой связи стоит отметить, что 
обсуждения по поводу конституционного рефе-
рендума не должны отвлекать ресурсы от своевре-
менной организации и проведения долгожданных 
парламентских и местных выборов, а также прези-
дентских выборов. Политический консенсус оста-
ется наилучшим возможным средством для обе-
спечения мирного процесса, который позволил бы 
гаитянскому населению в полной мере реализовать 
свое право голоса. Крайне важно, чтобы все поли-
тические лидеры и лидеры гражданского общества 
принимали участие в добросовестном диалоге с 
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целью конструктивного поиска путей обеспечения 
проведения выборов в течение этого календарного 
года, чтобы в феврале 2022 года власть была закон-
ным демократическим путем передана надлежа-
щим образом избранным представителям гаитян-
ского народа.

За последние несколько месяцев произошел 
ряд тревожных инцидентов и серьезных наруше-
ний прав человека преступными группировками, 
от чего продолжали страдать мирные жители. В 
период с 1 февраля по 31 мая представители этих 
преступных группировок убили 78 человек и со-
вершили бесчисленное количество нападений 
и изнасилований. Кроме того, с начала года в ре-
зультате многочисленных инцидентов, связанных 
с бандитизмом, перемещению подверглись более 
16 000 человек из районов Порт-о-Пренса, таких 
как Ба-Дельма, Бель-Эр, Мартиссан, Табарр-Исса и 
Туссен-Брав. Гаитянские власти обязаны положить 
конец насилию, защитить население, обеспечить 
беспрепятственный гуманитарный доступ к нуж-
дающимся, предоставить неотложную помощь тем, 
кто оказался на положении перемещенных лиц, и 
привлечь виновных к ответственности за соверше-
ние преступлений.

Хотя число сотрудников Гаитянской националь-
ной полиции все еще несоразмерно численности 
населения страны, сохраняющаяся небезопасная 
обстановка явно свидетельствует об ограниченно-
сти подхода к пресечению деятельности банд, ори-
ентированного на преимущественное использова-
ние правоохранительных органов. Необходимо как 
можно скорее разработать более всеобъемлющую 
стратегию для устранения глубинных причин про-
блемы бандитизма. С удовлетворением отмечаю, 
что межведомственная целевая группа по проекту 
национальной стратегии сокращения масштабов 
насилия среди населения, учрежденная правитель-
ством в начале апреля, при поддержке Организации 
Объединенных Наций завершила доработку нацио-
нальной стратегии — документа, который должен 
стать основой для принятия комплексных мер по 
борьбе с бандитизмом и теперь готов к утвержде-
нию. Кроме того, исполнительные органы власти 
добились заметного прогресса в пересмотре и укре-
плении законодательных норм, касающихся управ-
ления запасами оружия и боеприпасов; принятие 
этих норм будет способствовать более эффективно-

му регулированию импорта, покупки и применения 
огнестрельного оружия в стране.

Поступательный прогресс отмечается и в су-
дебной сфере: 5 мая была создана Коллегия Совета 
по правовой помощи, а в начале июня открылись 
центры юридической помощи в юрисдикциях Ле-Ке 
и Пти-Гоав. Эти обнадеживающие, хотя и давно на-
зревшие шаги будут способствовать расширению 
доступа к правосудию для наименее защищенных 
слоев населения и положат начало системным уси-
лиям по сокращению продолжительности длитель-
ного содержания под стражей до суда и решению 
проблемы переполненности гаитянских тюрем. Но-
вые Уголовный кодекс и Уголовно-процессуальный 
кодекс также сыграют важную роль в этой работе. 
Решающее значение для содействия их распростра-
нению среди субъектов судебной системы и всту-
плению в силу в июне 2022 года будет иметь твер-
дая политическая приверженность, в частности не-
замедлительное создание национального комитета 
по проведению реформы пенитенциарной системы.

Усилия по борьбе с безнаказанностью, напро-
тив, остаются крайне недостаточными, о чем сви-
детельствует отсутствие прогресса в расследова-
нии убийства Дорваля. Хроническая нехватка ре-
сурсов, выделяемых на проведение судебных рас-
следований, и длительные задержки с продлением 
мандатов судей-дознавателей также препятствуют 
достижению прогресса в расследовании и судебном 
преследовании по таким резонансным делам, как 
массовое убийство в Ла-Салине в 2018 году и убий-
ства в Бель-Эре в 2019 году. Власти должны предо-
ставить судебным органам необходимые ресурсы 
для выполнения поставленных перед ними задач.

Несмотря на сложную ситуацию, сотрудники 
Организации Объединенных Наций в Гаити про-
должают работать рука об руку, для того чтобы по-
мочь властям решить насущные проблемы, а также 
устранить препятствующие прогрессу структур-
ные причины нестабильности, стремясь при этом 
добиться большей отдачи от наших коллективных 
действий. С этой целью осуществляется целый 
ряд совместных инициатив по реализации нацио-
нальной политики в области социальной защиты и 
поддержки, укреплению продовольственной без-
опасности и повышению жизнестойкости общин, 
активизации борьбы с безнаказанностью и корруп-
цией, а также обеспечению учета в практической 
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деятельности взаимосвязи между гуманитарными 
усилиями, достижением развития и мира. В этой 
связи я призываю государства-члены внести свой 
вклад в финансирование плана гуманитарного реа-
гирования на 2021–2022 годы, на осуществление ко-
торого необходимо выделить еще порядка 198 млн 
долл. США, с тем чтобы гуманитарные организа-
ции смогли удовлетворить потребности 1,5 милли-
она человек, 1,3 миллиона из которых испытывают 
острую нехватку продовольствия.

Для того чтобы население Гаити смогло вос-
пользоваться возможностью демократизации га-
итянских институтов; а также чтобы обеспечить 
соблюдение права всех граждан Гаити на жизнь в 
условиях мира и стабильности и предоставить всем 
гражданам страны доступ к правосудию, социаль-
ным услугам и источникам средств к существова-
нию, необходимо, чтобы местные, парламентские 
и президентские выборы прошли в соответствии 
с графиком осенью текущего года. Для этого все 
заинтересованные стороны в Гаити должны как 
можно скорее преодолеть свои разногласия, отка-
заться от преследования корыстных интересов и 
приложить совместные усилия для решения хрони-
ческих политических, структурных и социальных 
проблем, которые препятствуют достижению про-
гресса в стране.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю Специального представителя Генерального 
секретаря ла Лайм за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-же Юдикур 
Эваль.

Г-жа Юдикур Эваль (говорит по-французски): 
Я благодарю Председателя Совета Безопасности за 
приглашение представить членам Совета обзор те-
кущей ситуации в Гаити в моем профессиональном 
качестве и в качестве представителя гаитянского 
гражданского общества и бывшего члена парламен-
та Гаити в 1986–1987 годах.

Что касается политического контекста, то в 
установленные законом сроки не были предприня-
ты шаги для проведения выборов с целью обновле-
ния состава органов законодательной власти и ис-
полнительных советов местных органов власти. С 
января 2020 года в Гаити не созываются заседания 
Палаты депутатов, а состав Сената сократился до 
одной трети от общего числа его членов. Местные 

органы власти находятся под управлением чинов-
ников, назначаемых исполнительной властью. Та-
кая ситуация привела к расколу в обществе, в том 
числе в судебных органах, что крайне затрудняет 
любые попытки диалога, а порой и вовсе делает их 
невозможными.

И без того напряженные отношения между ис-
полнительной и судебной властью еще больше обо-
стрились в связи с увольнением и назначением чле-
нов судебной системы органами исполнительной 
власти, что привело к продлению забастовок чле-
нов судебной системы. Эти забастовки препятству-
ют осуществлению гражданами их конституцион-
ного права на доступ к правосудию и проведению 
судебных разбирательств в установленные сроки, 
что ускорило темпы переполнения тюрем.

Судебная система ослаблена и абсолютно не-
дееспособна. Кроме того, на протяжении 17 меся-
цев органы исполнительной власти выполняют 
также и законодательные функции, издавая прези-
дентские указы и постановления законодательного 
характера.

В условиях такого раскола в обществе исполни-
тельная власть президентским указом постановила 
провести конституционную реформу и организо-
вать выборы.

Был назначен Временный избирательный совет, 
которому было поручено провести референдум по 
новой конституции, а затем выборы на всех уров-
нях. Также был назначен Независимый консульта-
тивный комитет в составе пяти членов для подго-
товки текста новой конституции. В начале марта 
Комитет распространил проект текста в ряде ассо-
циаций для получения мнений и комментариев.

Четыре крупные торгово-промышленные орга-
низации обратились ко мне с просьбой о проведе-
нии сравнительного анализа текста Конституции 
1987 года и предложенного проекта. Мы также при-
няли участие в дебатах, организованных Коллегией 
адвокатов Порт-о-Пренса в сотрудничестве с юри-
дическим факультетом Университета Кискейя. По 
приглашению организации гаитянской диаспоры 
«Гаитянские исследования» мы приняли участие в 
дебатах вместе с бывшим членом Конституционно-
го комитета в 1986–1987 годах г-ном Жоржем Ми-
шелем, профессором университета и активисткой 
движения в защиту прав женщин г-жой Даниэль 
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Маглуар, а также профессором права из города Кап-
Аитьене и профессором факультета социологии в 
университете в Соединенных Штатах Америки.

Все участники дискуссии согласились с тем, 
что конституционные изменения необходимы. Од-
нако, хотя Независимый консультативный комитет 
утверждает, что изучил все посвященные этому во-
просу материалы за последние несколько лет, теку-
щий процесс не является легитимным, и необходи-
мо обеспечить всеохватное участие всего граждан-
ского общества.

Считаем, что в отсутствие функционирующего 
парламента правительство могло бы прибегнуть к 
следующей процедуре, которая была использова-
на в 1986 году и позволила обеспечить широкое 
участие населения страны. Эта процедура подраз-
умевала, во-первых, учреждение комитета для раз-
работки текста конституции; во-вторых, организа-
цию выборов и консультаций для формирования 
учредительного собрания, состоявшего в то время 
из 61 члена, 41 из которых были избраны, а 20 на-
значены общественными организациями и профес-
сиональными союзами страны; в-третьих, транс-
ляцию работы учредительного собрания в прямом 
эфире по национальному радио и телевидению, 
чтобы предоставить общественности возможность 
убедиться в том, что ее предложения учитываются, 
и понять смысл предлагаемых конституционных 
положений; в-четвертых, постатейное голосование 
учредительного собрания по окончательному вари-
анту текста конституции; и, наконец, проведение 
референдума, чтобы население могло проголосо-
вать по утвержденному учредительным собранием 
тексту. Сейчас тоже можно было бы использовать 
процесс, аналогичный только что мною описанно-
му, за исключением этапа референдума.

Нынешняя обстановка в плане безопасности и 
социально-политические условия в значительной 
мере  затрудняют — а то и делают невозможной 
— мобилизацию населения на участие в каком бы 
то ни было процессе голосования. Главная забо-
та людей, большинство из которых бедны, — это 
удовлетворение собственных потребностей и по-
требностей своих семей. Их финансовое положе-
ние и положение в плане безопасности весьма за-
труднительны. В стране господствуют банды. Всем 
нам грозит опасность стать жертвами похищений, 

краж, изнасилований и прочих преступлений. От 
них никто не застрахован.

Главными жертвами становятся жители небла-
гополучных и густонаселенных кварталов. Эти об-
щины проживают в основном на западном побере-
жье Порт-о-Пренса и на близлежащих холмах. Юж-
ные, северные и восточные пути выезда из Порт-о-
Пренса контролируются вооруженными бандами. В 
долина Артибонит - важном сельскохозяйственном 
районе страны – вот уже более двух лет сохраняется 
угроза со стороны вооруженных банд. В опублико-
ванном 18 марта специальном выпуске газеты «Мо-
нитёр» было объявлено о введении чрезвычайного 
положения в районах Виллаж-де-Дьё, Гран-Равин, 
Дельма, Савьен и Петит-Ривьер-де-л’Артибонит.

Отсутствие безопасности и насилие мешают 
передвижению из одного района Порт-о-Пренса 
в другой, равно как и сообщению между Порт-о-
Пренсом и другими городами. По дороге на работу 
люди изо дня в день подвергаются опасности. Из-за 
разгула банд предприятиям иногда приходится за-
крываться. Здание суда в Порт-о-Пренсе - столице 
Гаити - расположено в опасном районе, граничащем 
с кварталами, находящимися под контролем хоро-
шо вооруженных банд. Несмотря на неоднократные 
просьбы Коллегии адвокатов Порт-о-Пренса и ра-
ботников судебной системы, правительство отка-
зывается перенести здание суда и не в состоянии 
эффективно обеспечивать его безопасность.

В результате происходящей в последние меся-
цы войны между бандами в кварталах Сите-Солей 
и Мартиссан множество людей гибнут и получают 
ранения. За одну неделю в одной и той же средней 
школе в Сите-Солей были убиты два заканчивав-
ших ее ученика. Люди вынуждены покидать свои 
дома. Число погибших уже никто не считает. Когда 
находят мертвое тело, его зачастую хоронят прямо 
на месте по приказу представителей власти, от ко-
торых требуется составление рапорта — если они 
вообще появляются или в состоянии появиться на 
месте инцидента.

Двадцать седьмого февраля 2019 года была 
создана Национальная комиссия по разоружению, 
демобилизации и реинтеграции, основная задача 
которой заключается в координации и проведении 
государственной политики разоружения, роспуска 
незаконных вооруженных формирований и реинте-
грации разоруженных в общество. На сегодняшний 
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день не имеется никакой информации о том, чтобы 
какая-нибудь банда была разоружена или ее чле-
ны реинтегрированы в общество. Наоборот, круп-
нейшие банды Порт-о-Пренса объединяют свои 
силы. Вооруженные столкновения между членами 
этой конфедерации и теми, кто ее членами не яв-
ляется, ведут к многочисленным жертвам среди 
гражданского населения, которые официально не 
регистрируются.

В стране, в которой в принципе действует ору-
жейного эмбарго, банды хорошо снабжены тяже-
лыми вооружениями и боеприпасами. Полиция 
выглядит совершенно бессильной. В социальных 
сетях публикуется множество видеозаписей стол-
кновений и победного ликования бандформирова-
ний. Новая волна пандемии в результате появления 
в конце апреля значительно более вирулентной раз-
новидности коронавируса усугубляет общую об-
становку отсутствия безопасности. Доступ в боль-
ницы и запасы медицинского кислорода ограниче-
ны. В Гаити до сих пор нет официально доступных 
вакцин.

Что касается финансовой ситуации, то власти 
Гаити искусственно поддерживают курс гаитянской 
валюты по отношению к доллару США на низком 
уровне в ущерб народу страны, который живет за 
счет денежных переводов, получаемых из-за рубе-
жа. Гаитянин, получающий 100 долл. США в месяц, 
теряет на обменном курсе сумму, эквивалентную 
стоимости продуктов питания, которых его семье 
могло бы хватить на три дня. Не защищен от та-
ких потерь и официальный предпринимательский 
сектор. Предприятиям трудно получить доступ к 
валюте, необходимой для расчетов с международ-
ными поставщиками. Они сталкиваются с длитель-
ными задержками, поскольку инвестиционные со-
глашения не соблюдаются.

Давайте теперь поговорим о положении жен-
щин. Женщины составляют около 52 процентов 
населения Гаити. Чаще всего они являются глава-
ми семей. Гаитянские отцы в большинстве случаев 
оставляют своих детей на попечение матерей, кото-
рым они не оказывают никакой помощи. Гаитянские 
женщины идут на любые жертвы ради того, чтобы 
обеспечить своим детям пропитание и образование.

На женщинах также держится вся экономика 
Гаити. В сельской местности они занимаются садо-
водством. В ужасающих условиях они продают со-

бранный урожай жителям городов, где они занима-
ют тротуары и улицы или с трудом находят место 
на общественных рынках. Рынки завалены мусо-
ром, и там редко бывают туалеты. Женщины явля-
ются лучшими клиентами микрокредитных орга-
низаций. Они, например, составляют 94 процента 
клиентов действующей по всей стране микрокре-
дитной организации «Севи Финансье Фонкоз, С.А.» 
и 75 процентов клиентов «ФИНКА С.А». Несмотря 
на сложную экономическую ситуацию, которая со-
храняется в Гаити на протяжении последних не-
скольких лет, особенно последних 12 месяцев, доля 
возвращаемых кредитов «Севи Финансье Фонкоз, 
С.А.» составляет около 97 процентов.

Многочисленные гаитянские женщины зани-
мают руководящие должности как в государствен-
ном, так и в частном секторах. Однако в силу осо-
бенностей культуры страны они редко достигают 
высших уровней руководства и не стремятся при-
нимать слишком активное участие в политике. Они 
по-прежнему страдают от своего маргинального 
положения в гаитянском обществе. Несмотря на их 
ключевую роль в социально-экономической жизни 
страны, их работа по-прежнему недооценивается.

Кроме того, политическая маргинализация 
женщин и лишение их возможности занимать лю-
бые ответственные должности в государственном 
управлении лишь увековечивают проблему недо-
статочного участия женщин в системе управления 
страной. Например, отведенная женщинам 35-про-
центная квота, которая предусмотрена конституци-
онной поправкой 2011 года, была проигнорирована 
несколькими сменявшими друг друга правитель-
ствами. Заботясь об удовлетворении своих основ-
ных потребностей, женщины часто воспринимают 
свое участие в решении каких бы то ни было поли-
тических вопросов как угрозу благополучию своих 
семей. 

В заключение следует отметить, что население 
не испытывает никакого доверия ни к государству, 
ни к политическому классу. Люди не верят ни в 
стремление, ни в способность власть имущих ве-
сти борьбу с проблемой отсутствия безопасности. 
Сегодняшняя забота гаитян - обеспечить выжива-
ние и защиту своих семей. Люди живут в страхе. 
Но несмотря на тяжелые условия, в Гаити все же 
существует солидарность. Сознавая хроническую 
слабость государственных институтов, члены 



S/PV.8799 Вопрос о Гаити 17/06/2021

7/23 21-15765

гражданского общества и все, кто в состоянии де-
лать это, оказывают поддержку центрам помощи 
и перемещенному населению. Страна находится в 
крайне тяжелом положении.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-жу Юдикур Эваль за ее сообщение.

Я хотел бы обратить внимание ораторов на 
пункт 22 записки Председателя S/2017/507, в кото-
ром содержится призыв ко всем участникам засе-
даний Совета следить за тем, чтобы продолжитель-
ность их выступлений на заседаниях Совета не пре-
вышала пяти минут, что связано с обязательством 
Совета Безопасности более эффективно использо-
вать формат открытых заседаний. 

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями.

Г-н Делорентис (Соединенные Штаты Аме-
рики) (говорит по-английски): Я благодарю Специ-
ального представителя Генерального секретаря ла 
Лайм за ее содержательное сообщение о положении 
в Гаити. Соединенные Штаты высоко ценят ту ра-
боту, которую она и ее сотрудники уже проделали 
и продолжают выполнять. Я благодарю г-жу Юди-
кур Эваль за то, что она поделилась своим опытом 
и знаниями о переживаемых Гаити проблемах. Мы 
приветствуем присутствующего сегодня в зале 
исполняющего обязанности премьер-министра 
Жозефа.

Мы считаем, что на протяжении четырех меся-
цев, прошедших со времени проведения предыду-
щего заседания Совета Безопасности, на котором 
обсуждалась работа Объединенного представи-
тельства Организации Объединенных Наций в Гаи-
ти (см. S/2021/174), правительство Гаити не уделяло 
достаточного внимания решению самой приоритет-
ной для страны задачи - организации парламент-
ских выборов, которые могли бы положить конец 
нынешнему периоду правления президента Моиза 
на основе чрезвычайных полномочий. Мы с удов-
летворением отмечаем усилия, прилагаемые прави-
тельством к тому, чтобы начать регистрацию изби-
рателей, но делать необходимо больше.

Соединенные Штаты неоднократно призывали 
правительство Гаити и заинтересованных полити-
ческих субъектов создать условия для проведения 
этой осенью свободных и справедливых парла-
ментских и президентских выборов. Совсем недав-

но представители Соединенных Штатов вошли в 
состав делегации Организации американских госу-
дарств (ОАГ), посетившей Гаити 8 - 10 июня, чтобы 
обсудить с правительством сохраняющееся безвы-
ходное положение и встретиться с заинтересован-
ными политическими деятелями и представителя-
ми гражданского общества. С нетерпением ждем 
представления доклада ОАГ и будем продолжать 
тесное взаимодействие с Организацией Объединен-
ных Наций, ОАГ и международным сообществом.

Как мы уже неоднократно говорили, народ Га-
ити заслужил возможность избрать своих лидеров 
и восстановить демократические институты Гаи-
ти. Единственным способом прекратить правление 
на основе указов президента является проведение 
свободных и честных выборов в законодательные 
органы, с тем чтобы законодательный орган Гаити 
смог возобновить исполнение своих прописанных 
в конституции функций, а избранный президент 
мог сменить президента Моиза, когда 7 февраля 
2022 года истечет срок его полномочий.

Приветствуем перенос на неопределенный срок 
референдума по внесению изменений в Консти-
туцию, поскольку мы были обеспокоены тем, что 
подготовка правительства Гаити к проведению ре-
ферендума не была достаточно инклюзивной, ши-
рокой и транспарентной. Довели до сведения пра-
вительства Гаити, что основное внимание должно 
уделяться проведению свободных и справедли-
вых законодательных и президентских выборов в 
2021 году.

Для содействия этим усилиям правительство 
США выделяет более 3 млн долларов Консорциуму 
по выборам и укреплению политических процессов, 
в который входят Национальный демократический 
институт, Международный республиканский ин-
ститут и Международный фонд для избирательных 
систем. В своей деятельности они, помимо проче-
го, уделяют особое внимание вопросам повышения 
качества администрирования избирательных про-
цессов, укрепления конкурентоспособности по-
литических партий, повышению осведомленности 
избирателей об избирательных процессах, обеспе-
чения транспарентности выборов и инклюзивного 
участия избирателей.

Что касается коронавирусного заболевания 
(COVID-19), то Соединенные Штаты по-прежнему 
полностью привержены делу скорейшей победы 
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над пандемией. Соединенные Штаты представят 
для совместного пользования по меньшей мере 
три четверти доз, переданных Механизму COVAX 
по обеспечению глобального доступа к вакцинам, 
с особым вниманием к нуждам стран Латинской 
Америки и Карибского бассейна, Юго-Восточной 
Азии и Африки. Около 6 миллионов доз из первой 
партии будут направлены в Южную и Централь-
ную Америку, включая Гаити. Кроме того, Соеди-
ненные Штаты направили более 16 млн долл. США 
на удовлетворение неотложных медицинских по-
требностей гаитян, связанных с COVID-19, сосре-
доточившись на купировании передачи вируса.

Несмотря на похвальное решение правитель-
ства Гаити в сентябре 2020 года об увеличении 
бюджета Гаитянской национальной полиции, мы 
по-прежнему обеспокоены нехваткой ресурсов, вы-
деляемых на деятельность правоохранительных ор-
ганов, поскольку случаи насилия со стороны банд 
учащаются и за первые четыре месяца 2021 года 
было отмечено увеличение числа похищений на 
36 процентов, а числа убийств — на 17 процентов.

Соединенные Штаты выделяют 21 млн долл. 
США на оборудование, подготовку кадров и техни-
ческие консультации в целях укрепления потенциа-
ла Гаитянской национальной полиции как одного из 
действенных и подотчетных правоохранительных 
органов. Призываем других доноров также увели-
чить свою поддержку. Призываем также Гаити при-
менять комплексный подход для борьбы с банди-
тизмом и выделяем 5 млн долл. США на укрепле-
ние потенциала Гаитянской национальной полиции 
в работе с общинами по противодействию бандам.

Кроме того, Соединенные Штаты работают над 
укреплением потенциала Гаитянской националь-
ной полиции в том, что касается обеспечения без-
опасности выборов и защиты прав человека лиц, 
участвующих в протестах, которые в последние 
несколько месяцев подвергаются серьезной угрозе. 
Соединенные Штаты и Гаити совместно работают 
над проверкой сотрудников подразделений Гаи-
тянской национальной полиции по борьбе с обще-
ственными беспорядками, а также над их перепод-
готовкой, структурным реформированием и осна-
щением, с тем чтобы они могли быстро реагировать 
и защищать гаитян в случае массовых беспорядков 
и насилия, связанного с выборами.

Мы по-прежнему глубоко обеспокоены тем, что 
коррупция продолжает бушевать и служить источ-
ником разногласий и нестабильности. По-прежнему 
ожидаем эффективных действий со стороны прави-
тельства Гаити по привлечению к ответственности 
виновных в нарушении прав человека, особенно 
по тем знаковым делам, на которые неоднократ-
но обращал внимание Совет, включая инциденты 
в Гранд-Раване, Ла-Салине и Бель-Эре, а также 
убийство Монферье Дорваля в августе 2020 года. 
Соединенные Штаты будут и впредь использовать 
все имеющиеся инструменты для содействия при-
влечению к ответственности всех коррупционеров 
и злоумышленников в Гаити.

Перед Гаити стоит целый ряд серьезных и 
сложных проблем, ни одна из которых не может 
быть полностью решена без установления полити-
ческой стабильности в стране. Такая стабильность 
достижима только путем проведения свободных и 
справедливых выборов, в результате которых будет 
сформировано демократическое и поистине пред-
ставительное правительство. Настало время для 
действий президента Моиза и всех ключевых заин-
тересованных сторон. Народ Гаити не может позво-
лить себе дальнейших проволочек, и Соединенные 
Штаты будут и впредь поддерживать его.

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (говорит 
по-испански): Я признателен Специальному пред-
ставителю Генерального секретаря по Гаити г-же 
Хелен ла Лайм и г-же Шанталь Юдикур Эваль за их 
выступления. Их соображения крайне полезны для 
Совета. Кроме того, я приветствую присутствие на 
этом заседании исполняющего обязанности пре-
мьер-министра Гаити.

Отсутствие стабильности и процветания в Гаи-
ти представляет собой важную и нерешенную про-
блему для региона Латинской Америки и Кариб-
ского бассейна. Как мы услышали, политическая 
ситуация и ситуация в плане безопасности и прав 
человека в стране не улучшилась со времени наше-
го последнего заседания, состоявшегося в феврале 
(S/2021/174). Поэтому мы подчеркиваем настоятель-
ную необходимость проведения парламентских, 
президентских и муниципальных выборов в Гаити 
до конца этого года.

Призываем все политические силы обеспечить 
проведение в 2021 году свободных, инклюзивных, 
транспарентных и заслуживающих доверия выбо-
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ров, отражающих демократическую волю гаитян-
ского народа. С учетом неустойчивости предстоя-
щих избирательных процессов мы присоединяемся 
к призыву Генерального секретаря к гаитянским 
властям, политическим партиям и гражданскому 
обществу поставить будущее страны выше своих 
личных интересов. Насилие и подстрекательство к 
насилию неприемлемы. Только благодаря диалогу 
и демократическому восстановлению Гаити сможет 
встать на путь устойчивого развития.

Мы отмечаем усилия Объединенного предста-
вительства Организации Объединенных Наций в 
Гаити (ОПООНГ) и других групп по налаживанию 
столь необходимого диалога между политически-
ми партиями, властями, гражданским обществом 
и членами диаспоры. Сожалеем, что эти усилия не 
увенчались успехом, и призываем все стороны воз-
обновить деятельность по налаживанию диалога 
без предварительных условий, чтобы достичь ми-
нимального консенсуса, который будет способство-
вать процветанию и благополучию гаитянского 
народа.

Более 1,5 миллионов гаитян нуждаются в гума-
нитарной помощи. Национальные власти и между-
народное сообщество должны более тесно сотруд-
ничать для устранения сложившейся ситуации. От-
мечаем, что в Гаити было объявлено чрезвычайное 
положение в связи с пандемией коронавирусного 
заболевания, и обеспокоены отсутствием особо-
го прогресса в деле вакцинации. Тем не менее мы 
приветствуем поддержку, которую Гаити вскоре 
получит в этом отношении, о чем мы только что 
услышали от представителя Соединенных Штатов. 
Повторяем наш призыв к тому, чтобы вакцины, как 
глобальное общественное достояние, поставлялись 
беднейшим странам и распространялись среди всех 
социальных групп.

Проблемы в Гаити, связанные с правами чело-
века и верховенством права, по-прежнему являют-
ся источником обеспокоенности. Необходимо при-
ложить больше усилий для борьбы с коррупцией и 
безнаказанностью, особенно в случаях гендерного 
насилия. Кроме того, выражаем обеспокоенность в 
связи с ухудшением ситуации в плане безопасно-
сти, в частности с бандитизмом и увеличением чис-
ла похищенных людей.

Отмечаем усилия страновой группы Организа-
ции Объединенных Наций, направленные на созда-

ние рабочих мест для молодежи, женщин и других 
уязвимых групп населения. Мы настоятельно при-
зываем продолжать эффективное и скоординиро-
ванное сотрудничество и взаимодействие между 
ОПООНГ и страновой группой Организации Объ-
единенных Наций для повышения жизнестойкости 
населения в целях обеспечения миростроительства 
и устойчивого мира в стране.

Мы особенно приветствуем программу управ-
ления запасами оружия и боеприпасов, запущен-
ную ОПООНГ и различными структурами Органи-
зации Объединенных Наций, включая Региональ-
ный центр Организации Объединенных Наций по 
вопросам мира, разоружения и развития в Латин-
ской Америке и Карибском бассейне.

Роль различных органов и учреждений Орга-
низации Объединенных Наций в содействии раз-
витию в Гаити крайне важна, однако необходимо 
обеспечить взаимодополняемость усилий между 
Советом Безопасности, Экономическим и Социаль-
ным Советом и Комиссией по миростроительству.

В марте Совет Безопасности сделал четкое за-
явление о необходимости того, чтобы политиче-
ские силы в Гаити урегулировали свои разногласия. 
Международное сообщество и система Организа-
ции Объединенных Наций, включая Совет, должны 
твердо и единодушно поддержать Гаити в достиже-
нии этой цели.

Г-жа Кинг (Сент-Винсент и Гренадины) (гово-
рит по-английски): Я имею честь выступить с этим 
заявлением от имени Кении, Нигера, Туниса и 
Сент-Винсента и Гренадин (группа «A3+1»).

Мы благодарим Специального представите-
ля Генерального секретаря по Гаити г-жу Хелен 
ла Лайм и г-жу Шанталь Юдикур Эваль за их со-
общения. Мы также с удовлетворением отмечаем 
участие в сегодняшнем обсуждении исполняющего 
обязанности премьер-министра Гаити Его Превос-
ходительства г-на Клода Жозефа.

Постоянно ухудшающееся положение в Гаити, 
о чем свидетельствует весьма неутешительный до-
клад Генерального секретаря (S/2021/559), вызывает 
крайнюю тревогу. Политический тупик до сих пор 
не преодолен, недавний всплеск случаев заболева-
ния COVID-19 может еще больше усугубить и без 
того тяжелую социально-экономическую и гума-
нитарную ситуацию, а влиятельные банды своими 
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безрассудными действиями усугубляют ситуацию 
в сфере безопасности.

Поэтому сложившиеся обстоятельства требу-
ют срочного внимания и конкретной и постоянной 
поддержки со стороны международного сообще-
ства. Политическая инерция не может продолжать-
ся, если Гаити действительно хочет реализовать 
свои чаяния, связанные с миром, стабильностью и 
процветанием. В соответствии со своими обязан-
ностями Организация Объединенных Наций, Ка-
рибское сообщество и Организация американских 
государств (ОАГ) призывают лидеров Гаити и со-
ответствующие заинтересованные стороны при-
нимать решительные меры для преодоления этого 
многогранного кризиса.

В этом контексте группа «A3+1» высоко оце-
нивает усилия Постоянного совета ОАГ по орга-
низации на прошлой неделе миссии добрых услуг 
в Гаити, в которой приняли участие Сент-Винсент 
и Гренадины. Мы надеемся, что эта миссия внесла 
вклад в создание основы для диалога между раз-
личными заинтересованными сторонами в Гаити в 
интересах выработки приемлемого решения. С не-
терпением ждем представления доклада о проведе-
нии этой миссии.

В целях преодоления нынешнего кризиса мир-
ным путем на основе инклюзивного национального 
политического диалога, осуществляемого под руко-
водством и при участии самих гаитян, все заинте-
ресованные стороны в Гаити должны смягчить свои 
жесткие позиции, чтобы можно было укрепить до-
верие и содействовать диалогу. Кроме того, группа 
«A3+1» хотела бы воспользоваться этой возможно-
стью, чтобы напомнить лидерам Гаити об их обяза-
тельствах по международному праву и региональ-
ных обязательствах, которые они взяли на себя, в 
частности об обязательствах, закрепленных в Ме-
жамериканской демократической хартии и Хартии 
гражданского общества Карибского сообщества.

Группа «A3+1» глубоко обеспокоена ситуацией 
в области безопасности и прав человека. Крайнюю 
тревогу вызывает отсутствие прогресса в усилиях 
Гаитянской национальной полиции по обеспече-
нию необходимой безопасности и защиты в райо-
нах, подвергающихся нападениям, таких как Мар-
тиссан, Ла-Салин, Бель-Эр, Равин и Сите-Солей. 
По-прежнему имеют место многочисленные случаи 
похищения людей, грабежи, задержания, сопрово-

ждающиеся жестоким обращением, и нарушения 
прав человека, включая сексуальное и гендерное 
насилие. В дополнение к этому продолжают посту-
пать сообщения о недобросовестных действиях со-
трудников полиции. Недавняя просьба президента 
Моиза об оказании дополнительной поддержки со 
стороны Организации Объединенных Наций сви-
детельствует о серьезности проблемы отсутствия 
безопасности в Гаити.

В этой связи мы призываем к строгому выпол-
нению положений принятого в марте заявления 
Председателя (S/PRST/2021/7), в котором была под-
черкнута необходимость незамедлительного при-
нятия властями Гаити скоординированных мер, ко-
торые продемонстрировали бы их приверженность 
задаче реагирования на ухудшение обстановки в 
плане безопасности в Гаити, включая преступную 
деятельность банд, рост числа похищений людей, 
убийств и изнасилований.

Кроме того, группа «A3+1» вновь заявляет о 
своей поддержке Национальной комиссии по разо-
ружению, демобилизации и реинтеграции в ее уси-
лиях по сокращению масштабов насилия в общи-
нах и настоятельно призывает правительство при-
нять меры для согласования проекта национальной 
стратегии сокращения масштабов насилия среди 
населения. Эта стратегия призвана укрепить госу-
дарственные органы безопасности в целях борьбы 
с преступной деятельностью и ликвидации банд. 
Кроме того, принятие национального плана дей-
ствий в области прав человека, одобренного в дека-
бре 2019 года Межведомственным комитетом Гаити 
по правам человека, будет способствовать обеспе-
чению правосудия в интересах жертв.

Ужасные условия, царящие в гаитянских тюрь-
мах, и недостатки в функционировании судебной 
системы неразрывно связаны с проблемами в обла-
сти безопасности. Поэтому группа «A3+1» призы-
вает власти страны решить проблемы, существую-
щие в пенитенциарной и судебной системах.

Мы приветствуем создание Коллегии Совета по 
правовой помощи и ее роль в содействии более опе-
ративному рассмотрению судебных дел. Мы также 
поддерживаем призыв Генерального секретаря к 
Министерству юстиции и общественной безопасно-
сти незамедлительно создать комитет по осущест-
влению кодексов, разработанных в рамках рефор-
мы системы уголовного правосудия, с тем чтобы 
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обеспечить их введение в действие в целях решения 
проблем, связанных с большим количеством задер-
жаний и высокой переполненностью тюрем.

Преодоление политического тупика представ-
ляется одной из приоритетных задач в контексте 
проведения инклюзивных, свободных, справедли-
вых, прозрачных и заслуживающих доверия выбо-
ров. Вместе с тем взаимосвязанный характер мно-
гогранных проблем в Гаити требует одновременной 
выработки для них долгосрочных решений. Обе-
спечение рационального управления стало одним 
из условий в рамках политики предоставления кре-
дитов, оказания технической помощи и облегчения 
долгового бремени. Поэтому, чтобы воспользовать-
ся этими возможностями, политические лидеры Га-
ити обязаны преодолеть сложившуюся тупиковую 
ситуацию.

Кроме того, мы призываем международное со-
общество и далее поддерживать национальный 
план гуманитарного реагирования Гаити на 2021 
год, который требует мобилизации 235,6 млн долл. 
США для удовлетворения потребностей 1,5 мил-
лиона человек, включая 1,3 миллиона человек, ис-
пытывающих острую нехватку продовольствия. В 
то же время мы настоятельно призываем увеличить 
поставки вакцин против COVID-19, чтобы наша 
братская страна имела возможность надлежащим 
образом бороться с пандемией и гарантировать 
устойчивое восстановление. Мы приветствуем сде-
ланное несколько минут назад заявление Соеди-
ненных Штатов о предоставлении соответствую-
щей помощи.

В заключение мы хотим сказать нашим гаитян-
ским братьям и сестрам о том, что, как показывает 
нам история, какими бы трудными ни были их про-
блемы, они смогут их преодолеть. Поэтому мы еще 
раз призываем их всех с опорой на проверенные 
ценности своих предшественников сплотить уси-
лия, добиться примирения и продвигаться вперед 
по пути к миру, развитию и стабильности.

Группа «A3+1» отмечает богатую и разнообраз-
ную культуру Гаити, о которой было рассказано во 
время месяца наследия в мае, и признает, что Гаи-
ти — это первое государство с чернокожим насе-
лением, которое обрело независимость, преодолев 
колониализм и рабство. В этой связи с нашей сто-
роны было бы упущением не повторить наш при-
зыв к бывшим колониальным державам выплатить 

компенсации, чтобы помочь преодолеть болезнен-
ное наследие рабства. Мы считаем, что в рамках 
текущего десятилетия, посвященного улучшению 
положения лиц африканского происхождения, не-
обходимо уделить должное внимание этому спра-
ведливому делу.

Г-жа Сайед (Норвегия) (говорит по-английски): 
Хотела бы поблагодарить Специального представи-
теля ла Лайм за доклад (S/2021/559) и содержащиеся 
в нем конкретные рекомендации, которые мы под-
держиваем. Хотелось бы также поблагодарить г-жу 
Юдикур-Эваль за ее сообщение и премьер-мини-
стра Жозефа за его участие в этом заседании.

Конституционный референдум для голосова-
ния гаитян должен был состояться через десять 
дней. Отмечаем недавнее решение отложить этот 
референдум и призываем все стороны начать пред-
метный диалог и подготовиться к важнейшим вы-
борам, которые состоятся в конце этого года. На-
деемся, что эти парламентские и президентские вы-
боры пройдут организованно и мирно, как и было 
запланировано. Необходимым условием для этого 
является добросовестное соблюдение демократи-
ческих принципов, что предполагает обеспечение 
полноценного, равноправного и конструктивного 
участия всех имеющих право голоса избирателей, 
включая женщин.

Норвегию все больше беспокоит отсутствие 
безопасности населения. Внимания требуют шоки-
рующие события, связанные с насилием в общинах, 
особенно с насилием, совершаемым бандами. Толь-
ко за период с 1 февраля по 31 мая Объединенное 
представительство Организации Объединенных 
Наций в Гаити (ОПООНГ) вменило членам банд и 
неустановленным вооруженным лицам в вину со-
вершение 295 предполагаемых нарушений прав 
человека, включая 78 убийств, а также случаи по-
хищений, поджогов, вооруженных ограблений и 
выселений из дома. Осуждаем такие преступления 
и настоятельно призываем власти добиваться при-
влечения виновных к ответственности.

Будучи крупным донором Центрального фонда 
реагирования на чрезвычайные ситуации Норве-
гия приветствует вчерашнее объявление Марком 
Лоукоком о выделении 1 млн долл. США в рамках 
срочных мер по борьбе с бандитизмом и выселени-
ем людей из своих домов в Гаити. Мы особенно обе-
спокоены возможными последствиями насилия для 
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женщин и детей, которые составляют около 70 про-
центов недавно перемещенных лиц. Нас беспокоит 
вопрос удовлетворения их потребности в защите, 
особенно от сексуального и гендерного насилия. 
Тревогу вызывает также рост числа случаев пре-
следования и притеснения правозащитников и, как 
следствие, сужение гражданского пространства. 
Это недопустимо.

Норвегия глубоко обеспокоена также ростом 
числа лиц, находящихся в местах предваритель-
ного заключения. Призываем к проведению необ-
ходимой судебной реформы для устранения этой 
неприемлемой ситуации и проблемы переполнен-
ности тюрем. В свете всех вышеизложенных про-
блем мы приветствуем подробные доклады ОПО-
ОНГ и Управления Верховного комиссара Органи-
зации Объединенных Наций по правам человека 
(УВКПЧ), содержащие информацию о нарушениях 
и ущемлениях прав человека, и призываем власти 
Гаити содействовать скорейшему созданию отделе-
ния УВКПЧ в Гаити.

Норвегия отмечает недавний рост числа случа-
ев заражения коронавирусной инфекцией в Гаити. 
Призываем к введению эффективных мер реаги-
рования на пандемию и приветствуем решение о 
получении вакцин в рамках Механизма COVAX. 
Будем и впредь внимательно следить за ситуацией.

В дополнение к уже упомянутым серьезным 
проблемам Норвегия хотела бы также подчеркнуть 
необходимость рассмотрения последствий изме-
нения климата в качестве одной из нескольких си-
стемных проблем, с которыми сталкивается Гаити. 
Гаити особенно уязвима перед лицом стихийных 
бедствий, которые становятся все более разруши-
тельными в связи с изменением климата и ухудше-
нием состояния окружающей среды. Кроме того, в 
настоящее время в регионе начинается новый сезон 
ураганов, которые, согласно прогнозу, будут силь-
нее, чем обычно. Неустойчивость к потрясениям 
сказывается на источниках средств к существова-
нию и приводит к тому, что люди вынуждены по-
кидать свои дома и перемещаться по стране, что, в 
свою очередь, подпитывает преступность и приво-
дит к беспорядкам, и все это способствует ухудше-
нию гуманитарной ситуации.

В связи с этим мы особенно приветствуем и по-
ощряем текущую работу Организации Объединен-
ных Наций по смягчению последствий изменения 

климата в рамках деятельности на уровне общин. С 
учетом связи между изменением климата и безопас-
ностью мы призываем ОПООНГ включить в свое 
следующее выступление в Совете больше инфор-
мации о последствиях изменения климата и про-
белах в плане устойчивости Гаити к потрясениям. 
Считаем, что такая информация четко вписывается 
в пункт 6 мандата ОПООНГ, а именно — повыше-
ние устойчивости.

В заключение хочу еще раз подчеркнуть, что 
Норвегия всецело поддерживает ОПООНГ и ее те-
кущую работу.

Г-н Рагуттахалли (Индия) (говорит по-
английски): Прежде всего хотел бы поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря и главу Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити (ОПО-
ОНГ) г-жу Хелен ла Лайм за представленную ею 
подробную информацию о выполнении мандата 
миссии и о соответствующих событиях в Гаити. 
Хочу поблагодарить также г-жу Юдикур-Эваль за 
ее описание текущей ситуации в стране. Привет-
ствую присутствие на сегодняшнем заседании ис-
полняющего обязанности премьер-министра Гаити.

В своем выступлении я остановлюсь в основ-
ном на ключевых вопросах, касающихся мандата 
миссии. Со времени нашего последнего заседания 
в феврале 2021 года (см. S/2021/174) политическая 
ситуация в Гаити не претерпела серьезных измене-
ний. Тупиковая ситуация сохраняется, оппозицион-
ные партии по-прежнему не готовы смягчить свои 
позиции относительно формирования переходного 
правительства. Тем временем был назначен новый 
премьер-министр, шестой по счету при нынешнем 
президенте, которому поручено сформировать но-
вое правительство.

Кроме того, Независимый консультативный ко-
митет рассмотрел проект текста новой Конститу-
ции. Временный избирательный совет приступил 
к подготовке к выборам, и был объявлен пересмо-
тренный график проведения выборов. Конститу-
ционный референдум был отложен на неопреде-
ленный срок, и по-прежнему неизвестны параме-
тры его проведения. В свете этих событий встают 
злободневные вопросы относительно проведения 
выборов. Считаем, что правительство и оппозиция 
должны конструктивно обсудить дальнейшие дей-
ствия, чтобы добиться завершения избирательного 
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процесса в 2021 году, в соответствии с графиком. 
Гаити уже достаточно балансировала на грани во-
йны, и теперь всем заинтересованным сторонам 
пора приступить к демократическому обновлению. 
Деятельность ОПООНГ и Специального представи-
теля нуждаются в поддержке Совета Безопасности. 
Мы приветствуем также визит делегации Органи-
зации американских государств в Порт-о-Пренс на 
прошлой неделе и ее взаимодействие со всеми заин-
тересованными сторонами. Проведение свободных 
и справедливых выборов имеет для Гаити большое 
значение.

Ситуация в плане безопасности, к сожалению, 
лишь ухудшилась. Неудачная полицейская опе-
рация в Вилляж-де-Дьё, побег из тюрьмы и недав-
ние столкновения между враждующими бандами в 
Порт-о-Пренсе, повлекшие за собой человеческие 
жертвы, свидетельствуют о наличии серьезных 
проблем в плане безопасности. Принимаем к све-
дению проводимую деятельность по решению этих 
проблем, включая набор сотрудников полиции, пе-
ресмотр законопроекта об огнестрельном оружии 
и боеприпасах и разработку проекта национальной 
стратегии по сокращению масштабов насилия в об-
щинах. Такую деятельность следует и далее активи-
зировать. Надеемся также, что быстрая реализация 
проектов, финансируемых Комиссией по миростро-
ительству, будет способствовать более активному 
участию общин и тем самым положительно скажет-
ся на ситуации в плане безопасности. Властям не-
обходимо также принять незамедлительные меры, 
чтобы положить конец безнаказанности и привлечь 
к ответственности виновных в убийстве президента 
Ассоциации адвокатов Порт-о-Пренса и по другим 
знаковым делам, неоднократно упоминавшимся в 
докладах Генерального секретаря. Кроме того, при-
стального внимания требуют судебная и тюремная 
системы.

Социально-политическая ситуация и пандемия 
коронавирусного заболевания (COVID-19) усугуби-
ли и без того сложную экономическую ситуацию, 
что, в свою очередь, повысило уязвимость населе-
ния, о чем говорится в пункте 5 доклада. Гумани-
тарная ситуация также ухудшилась: в той или иной 
помощи нуждается 4,4 млн человек. Таким образом, 
отмечается явная необходимость нарастить объемы 
гуманитарной помощи. В связи с этим мы надеемся, 
что в ближайшие месяцы улучшиться ситуация с 
нехваткой финансирования, с которой сталкивают-

ся гуманитарные организации, включая Управле-
ние по координации гуманитарных вопросов.

Как справедливо отметил Генеральный секре-
тарь, Гаити обладает многочисленными преиму-
ществами, которые могут дать толчок ее социаль-
но-экономическому восстановлению при условии 
улучшения политической ситуации и ситуации в 
плане безопасности. Не сомневаемся, что народу 
Гаити хватит силы и стойкости, чтобы преодолеть 
нынешние трудности. Надеемся, что предстоящие 
выборы проложат путь к возрождению Гаити и ста-
нут залогом прогресса и процветания. С этой целью 
мы призываем продолжать тесное сотрудничество 
и координацию действий между ОПООНГ и стра-
новой группой Организации Объединенных Наций 
в Гаити и правительством Гаити.

Индию связывают давние узы сотрудничества 
с Гаити и ее народом. Индия является одной из ос-
новных стран, которые предоставляют войска для 
операций Организации Объединенных Наций по 
поддержанию мира в Гаити, и, в частности, она 
предоставила три сформированных полицейских 
подразделения в состав Миссии Организации Объ-
единенных Наций по стабилизации в Гаити. Индия 
также оказывала помощь Гаити в трудные време-
на, в том числе во время землетрясения 2010 года 
и пандемии COVID-19. Индия по-прежнему на-
строена поддерживать народ Гаити в эти непростые 
времена.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Со времени февральских обсуждений в Совете 
Безопасности в Гаити продолжается кризис и по-
прежнему царит хаос. В докладе Генерального се-
кретаря (S/2021/559) и выступлениях Специального 
представителя ла Лайм и представителя неправи-
тельственной организации, которых мы только что 
заслушали, описываются такие проблемы Гаити, 
как политический раскол, экономические трудно-
сти, общественные беспорядки, разгул бандитизма, 
неконтролируемая пандемия и отсутствие средств 
к существованию. Ограничусь двумя примерами.

Во-первых, согласно этим данным, почти 
40 процентов населения Гаити, или примерно 
4,6 миллиона человек, не имеют ежедневной воз-
можности получать основные продукты питания и 
срочно нуждаются в гуманитарной помощи.
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Во-вторых, 14 июня ЮНИСЕФ сообщил, что 
только за последние две недели около 8500 женщин 
и детей в Порт-о-Пренсе были вынуждены поки-
нуть свои дома из-за бандитских разборок. Сложно 
представить себе, с какими тяготами и лишениями 
сталкивается гаитянский народ, и с этим нельзя 
мириться. Правительство и руководство Гаити не-
сут главную ответственность за эту прискорбную и 
даже отчаянную ситуацию.

Совет Безопасности и Генеральный секретарь 
неоднократно призывали правительство Гаити за-
быть о собственных интересах и обратить внима-
ние на нужды народа, выполнив возложенные на 
них обязательства и повысив эффективность управ-
ления страной. Увы, этого не произошло. Предла-
гаемый конституционный референдум неоднократ-
но откладывался. Также существует неопределен-
ность по поводу парламентских, президентских и 
местных выборов, которые должны состояться в 
сентябре.

Китай вновь призывает власти Гаити и лидеров 
всех партий покончить с бессмысленными поли-
тическим распрями, пресечь коррупцию и злоупо-
требление служебным положением и заняться вы-
полнением актуальных политических задач, с тем 
чтобы создать благоприятные условия для работы 
над скорейшим восстановлением стабильности и 
общественного порядка в стране и обеспечением 
экономического развития. Они не могут позволить 
себе допустить того, чтобы гаитянский народ вновь 
испытал разочарование, ожидания международно-
го сообщества вновь были обманы, а его помощь 
вновь оказалась бесполезной.

За последние 30 лет Организация Объединен-
ных Наций направила на нужды Гаити огромные 
ресурсы и приложила колоссальные усилия для 
оказания помощи этой стране. При этом на сегод-
няшний день все эти усилия и ресурсы не принесли 
ожидаемых плодов. Гаитяне все еще бедствуют, а 
будущее Гаити по-прежнему беспросветно.

Существующая модель Организации Объеди-
ненных Наций по оказанию помощи с переливани-
ем крови и снабжением кислородом  —  это тупико-
вый путь, который представляется нам неустойчи-
вым. Китай выражает признательность Специаль-
ному представителю Генерального секретаря г-же 
ла Лайм и ее коллегам за их работу и усилия. Одна-
ко хочу еще раз подчеркнуть, что внешними сила-

ми проблемы Гаити не решить. Страна должна быть 
способна самостоятельно решать их и обеспечивать 
развитие. Настало время всерьез заняться поиском 
новых идей и новых способов помочь гаитянскому 
народу. Организация Объединенных Наций, доно-
ры, страны региона и Организация американских 
государств должны совместно изучить способы по-
мочь Гаити выйти из кризиса и вернуть ситуацию в 
нормальное русло. Совету Безопасности следует из-
влечь уроки из своего прошлого опыта и тщательно 
изучить вопрос о присутствии Организации Объ-
единенных Наций в Гаити с учетом сложившейся 
ситуации в стране. В этой связи и в связи с истече-
нием срока действия нового мандата в октябре это-
го года Секретариату следует разработать выпол-
нимые на практике рекомендации.

Г-жа Джейкобс (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Благодарю докладчиков за 
их сообщения.

Как мы уже неоднократно говорили в Совете 
Безопасности, народ Гаити заслуживает того, что-
бы в его стране наконец начали функционировать 
государственные институты и органы управления, 
которые уже давно бездействуют. Прежде всего 
хочу присоединиться к другим ораторам и призвать 
к проведению свободных, справедливых, заслужи-
вающих доверия и прозрачных выборов, чтобы обе-
спечить передачу власти в феврале 2022 года. Это 
принципиально важно для того, чтобы вывести Га-
ити на путь стабильности и процветания.

Соединенное Королевство по-прежнему глубо-
ко обеспокоено безнаказанным нарушением прав 
человека. Признаем наличие проблем, однако нас, 
мягко говоря, огорчает тот факт, что после многих 
лет международной поддержки с безнаказанностью 
так и не покончено. Только политическая воля ли-
деров Гаити может разорвать этот порочный круг.

Тот факт, что десятилетия международной под-
держки гаитянских институтов не позволили обе-
спечить дивиденды прочного мира, действительно 
заставляет задуматься об инструментах и подхо-
дах, применявшихся на протяжении многих лет. 
Созданное почти год назад Объединенное пред-
ставительство Организации Объединенных Наций 
в Гаити (ОПООНГ) свидетельствует об убежденно-
сти Совета Безопасности в том, что взаимодействие 
международного сообщества с Гаити должно опи-
раться на новую модель сотрудничества, в рамках 
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которой главную роль играют сами гаитяне. Опыт 
научил нас тому, что устойчивый мир необходимо 
строить с низового уровня. В политических процес-
сах должны участвовать широкие слои населения 
в целях обеспечения социальной сплоченности и 
снятия напряженности. Выборы имеют решающее 
значение, но прекратить насилие и коррупцию, ко-
торые уже давно процветают в Гаити, в долгосроч-
ной перспективе можно только путем расширения 
полномочий местных миротворцев.

Соединенное Королевство по-прежнему убеж-
дено, что комплексное присутствие Организации 
Объединенных Наций в Гаити позволяет Органи-
зации эффективнее содействовать удовлетворению 
потребностей Гаити на основе более целостного 
подхода. Успех программ по сокращению масшта-
бов насилия среди населения показывает, чего 
можно добиться. В связи с этим призываем, в част-
ности, страновую группу Организации Объединен-
ных Наций согласовывать свои стратегии в под-
держку миростроительства.

Г-н Данг (Вьетнам) (говорит по-английски): Хо-
тел бы тепло поприветствовать премьер-министра 
Гаити Его Превосходительство г-на Клода Жозефа, 
который принимает участие в нашем сегодняшнем 
заседании. Благодарю также Специального пред-
ставителя Генерального секретаря г-жу Хелен ла 
Лайм за ее содержательное выступления, а весь 
персонал Организации Объединенных Наций в 
Гаити за их напряженную работу на местах в это 
очень сложное время. Хотел бы также поблагода-
рить г-жу Шанталь Юдикур-Эваль за то, что она 
поделилась информацией о последних событиях в 
Гаити.

Мы обеспокоены по поводу многогранных 
трудностей и нестабильности в Гаити. Нынешний 
политический тупик и отсутствие плана проведе-
ния выборов остаются основными проблемами, 
препятствующими проведению конституционных 
реформ. Непрекращающееся в некоторых райо-
нах страны насилие и похищения людей, особенно 
связанные с бандитизмом, еще больше усугубили 
ситуацию. Согласно недавно представленному пла-
ну гуманитарного реагирования для Гаити, в этом 
году около 4,4 миллиона человек будут нуждаться 
в экстренной гуманитарной помощи. Это более 40 
процентов всего населения Гаити. В связи с этим 
хотел бы остановиться на следующих моментах.

Во-первых, что касается политического про-
гресса, то в настоящее время Гаити необходимо 
срочно провести свободные, справедливые, про-
зрачные и заслуживающие доверия выборы в зако-
нодательные органы, проведение которых отклады-
вается с октября 2019 года. В связи с этим насто-
ятельно призываем все соответствующие стороны 
приложить дальнейшие усилия к достижению по-
литической договоренности относительно условий 
и сроков проведения выборов, приемлемых для всех 
гаитянских заинтересованных сторон, включая по-
литических деятелей, представляющих интересы 
женщин и молодежи. Призываем Организацию 
Объединенных Наций и международное сообще-
ство в первоочередном порядке выделить ресурсы 
на поддержку проведения этих выборов.

В то же время мы также подчеркиваем, что 
главную ответственность за устранение коренных 
причин нестабильности несет правительство Гаи-
ти. Правительство, политические партии и другие 
заинтересованные стороны в Гаити должны при-
ступить к всеобъемлющему национальному диа-
логу для устранения первопричин нынешнего по-
литического тупика. Уже давно пора достичь ком-
промисса и политического консенсуса в отношении 
конституционных и других реформ.

Во-вторых, что касается положения в области 
безопасности, то Гаити продолжает сталкиваться с 
рядом давних угроз и вызовов. Разгул бандитизма, 
похищения людей и нападения на местные общи-
ны негативно сказываются на источниках средств к 
существованию гаитян. Мы осуждаем эти действия 
и призываем правительство Гаити и местные орга-
ны власти выполнить свои обязанности, принять 
решительные меры по совершенствованию право-
вой базы страны, а также все меры безопасности, 
необходимые для прекращения насилия и защиты 
гражданского населения, особенно женщин и де-
тей. Призываем международных и региональных 
партнеров продолжать оказывать гаитянским си-
лам безопасности поддержку посредством подго-
товки личного состава, предоставления техники и 
наращивания потенциала.

В-третьих, что касается социально-экономиче-
ского развития, то ряд давних угроз и проблем, в 
том числе взаимосвязанные проблемы в социаль-
но-политической сфере, в сфере управления и эко-
номики, приводят к обострению нестабильности 
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и подрывают социально-экономическое развитие 
Гаити. 

В связи с этим рассчитываем, что гаитянские 
власти примут решительные и необходимые меры 
для преодоления нищеты и социально-экономиче-
ской нестабильности. Мы также призываем между-
народное сообщество и страны региона продолжать 
содействовать социально-экономическому разви-
тию Гаити, в частности путем поддержки жизне-
способных проектов, направленных на создание 
рабочих мест, расширение прав и возможностей 
женщин и молодежи и укрепление потенциала. Мы 
хотели бы особо отметить настоятельную необхо-
димость решения глубоко укоренившихся эконо-
мических проблем, стоящих перед Гаити. Без под-
держки в этой области правительство и народ Гаи-
ти не смогут преодолеть давние проблемы и обеспе-
чить стабильность и безопасность в долгосрочной 
перспективе.

Прежде чем завершить свое выступление, я 
хотел бы отметить, что мы высоко оцениваем неу-
станные усилия Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити и стра-
новой группы Организации Объединенных Наций 
в Гаити. Подчеркиваем важную роль соседних го-
сударств и региональных организаций и призываем 
их и впредь принимать активное участие в деятель-
ности в Гаити.

Мы хотели бы вновь заявить о нашей поддерж-
ке населения Гаити в его стремлении к достиже-
нию мира, безопасности и устойчивого развития в 
стране.

Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (говорит 
по-французски): Я благодарю Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Хелен ла Лайм 
и г-жу Шанталь Юдикур Эваль за их исчерпыва-
ющие сообщения и приветствую на заседании ис-
полняющего обязанности премьер-министра Гаити 
г-на Клода Жозефа.

Мы глубоко обеспокоены ситуацией в Гаити. 
Из-за того, что не проводятся выборы, парламент 
не работает с января 2020 года, в то время как пре-
зидент продолжает управлять страной на основа-
нии чрезвычайных полномочий. После отставки 
премьер-министра в апреле власти Гаити не смогли 
сформировать правительство. До сих пор не было 
достигнуто соглашение о преодолении этого кри-

зиса, в чем столь отчаянно нуждается страна. На-
поминаю, что главную ответственность за выход из 
этого тупика несут исполнительные власти Гаити.

В связи с этим первостепенной задачей являет-
ся проведение выборов в законодательные органы и 
президентских выборов, которые должны состоять-
ся в последнем квартале текущего года. Для того 
чтобы обеспечить доверие к результатам выборов, 
необходимо выполнить три условия. Во-первых, 
власти должны гарантировать безопасность изби-
рателей. Я хотела бы приветствовать создание со-
вместного подразделения Гаитянской националь-
ной полиции по обеспечению безопасности в ходе 
выборов; это шаг в правильном направлении, хотя 
многое еще предстоит сделать, особенно в столич-
ном районе Порт-о-Пренса. 

Во-вторых, власти должны составить внушаю-
щие доверие списки избирателей и ускорить выдачу 
удостоверений. В общей сложности 4,4 миллиона 
гаитян уже были зарегистрированы в качестве из-
бирателей, и эти усилия должны быть продолжены.

 В-третьих, мы призываем все стороны в духе 
доброй воли работать над достижением консенсуса, 
который позволит провести транспарентные выбо-
ры в мирной обстановке.

Ситуация в области безопасности в Гаити ухуд-
шается. Растет число вооруженных банд, похи-
щений, нарушений прав человека и нападений на 
сотрудников правоохранительных органов. Недав-
ние события в южных пригородах Порт-о-Пренса 
свидетельствуют о том, что в стране царит атмос-
фера террора. Как нам известно, для решения этой 
проблемы необходимо выделить дополнительные 
ресурсы Гаитянской национальной полиции, ко-
торая должна безупречным образом обеспечивать 
соблюдение законности и правопорядка. Набор со-
трудников, который был проведен в последние ме-
сяцы, является позитивным событие, и его следует 
продолжить.

Отмечаем отсутствие прогресса в борьбе с без-
наказанностью и коррупцией. Расследование убий-
ства Монферье Дорваля зашло в тупик. Население 
Гаити ожидает отправления правосудия после мас-
совых убийств в Гран-Равине, Ла-Салине и Бель-
Эре, однако виновные в совершении этих злодея-
ний по-прежнему находятся на свободе. Коррупция 
разрушает институты страны и подрывает доверие 
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населения. Гаитянская система отправления право-
судия должна соответствовать требованиям верхо-
венства права, которое стремится обеспечить насе-
ление страны.

Новая и еще более смертоносная волна пан-
демии коронавирусной инфекции усугубила и без 
того нестабильную обстановку в стране, где около 
4 миллионов гаитян уже живут в условиях крайней 
нищеты и страдают от нехватки продовольствия. 
Позвольте мне выразить солидарность Фран-
ции с Гаити в борьбе с этим кризисом в области 
здравоохранения.

Я хотела бы воздать должное Специальному 
представителю и всей команде Объединенного 
представительства Организации Объединенных 
Наций в Гаити за ту работу, которую они проводят 
в чрезвычайно сложных условиях. Сейчас как ни-
когда Франция намерена оказывать Гаити и насе-
лению этой страны решительную поддержку как на 
национальном уровне, так и по линии Европейского 
союза и Международной организации франкоязыч-
ных стран.

Г-н Полянский (Российская Федерация): При-
знательны Специальному представителю Генераль-
ного секретаря в Гаити, главе Объединенного пред-
ставительства Организации Объединенных Наций 
в Гаити г-же Хелен ла Лайм за представленный до-
клад о положении в стране и работе миссии.

Положение дел в этом островном государстве 
внушает растущую озабоченность. Продолжает 
ухудшаться обстановка в сфере безопасности, де-
градирует социально-экономическая ситуация, 
нет единства в вопросах запуска конституцион-
ного процесса, налицо слабость государственных 
институтов и всей системы центрального и реги-
онального управления. При этом становится все 
хуже гуманитарная ситуация, в том числе из-за рас-
пространения пандемии коронавируса, к которой 
медицинская система страны по понятным причи-
нам оказалась не готова. Фиксируется все больше 
случаев нарушений прав человека, оказания давле-
ния на судебную власть, ограничения гражданских 
свобод. На этом фоне широкое общественное недо-
вольство дополнилось активизацией преступных 
группировок.

Убеждены, что подобный катастрофический 
сценарий стал результатом паралича политической 

системы на фоне прекращения более года назад ра-
боты парламента. Очевидно, что управление стра-
ной в «ручном режиме» не снимает напряженности, 
а, напротив, во многом ее провоцирует. Наглядным 
примером этого является общественное неприятие 
отдельных решений, которые в нормальных обсто-
ятельствах должны были приниматься в консульта-
циях с парламентом.

Видим попытки президента Ж.Моиза наладить 
инклюзивный политический диалог для выработки 
общенациональных подходов к решению важней-
ших вопросов по нормализации ситуации, включая 
проведение конституционной реформы, президент-
ских и парламентских выборов. Вынуждены с со-
жалением констатировать, что пока эти шаги не 
дают результата.

С удивлением и озабоченностью уже после вы-
хода доклада Генерального секретаря (S/2021/559) 
узнали о новых планах по переносу намеченного 
на 26 июня референдума. Проект изменения Кон-
ституции страны сам по себе является предметом 
общественной критики, поскольку продвигается в 
отсутствие парламента. Столь радикальные и еди-
новременные перемены в государственном устрой-
стве должны были бы опираться на солидную об-
щественную поддержку, но в настоящий момент мы 
ее, честно признаться, не наблюдаем.

Порт-о-Пренс нуждается в ответственном меж-
дународном содействии, и сложившаяся ситуация 
возлагает на ооновское присутствие в стране осо-
бую ответственность. Рассчитываем, что, действуя 
строго в рамках своего мандата, Объединенное 
представительство продолжит беспристрастно со-
действовать поиску внутринационального согласия 
при максимально широком участии ключевых по-
литических сил.

Хотел бы также подчеркнуть, что за обеспе-
чением безопасности гражданского населения не 
должна игнорироваться задача урегулирования 
политических разногласий. В противном случае 
эффективность наших усилий будет невысока. В 
столь сложных для страны условиях было бы край-
не важно, чтобы Совет послал консолидированный 
сигнал в поддержку национального диалога.

Россия готова оказывать гаитянам все необхо-
димое содействие, чтобы результатом работы Со-
вета Безопасности Организации Объединенных 
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Наций была подлинная нормализация обстановки в 
Гаити, укрепление суверенитета и обеспечение са-
модостаточности этой страны.

Г-н Галлахер (Ирландия) (говорит по-
английски): Позвольте мне также поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря Хелен ла Лайм за ее сегодняшнее выступление 
и выразить признательность г-же Шанталь Юдикур 
Эваль за ее ценный брифинг. Я также приветствую 
участие в сегодняшнем заседании исполняющего 
обязанности премьер-министра Клода Жозефа.

Я хочу сосредоточиться на трех моментах. 
Первый из них связан с тем, что сейчас опреде-
ляется будущее Гаити. Во время нашей предыду-
щей встречи мы говорили о предоставившейся в 
2021 году возможности восстановления и возрож-
дения демократии в Гаити. Однако сейчас, когда до 
предполагаемого первого тура выборов в законода-
тельные органы остается менее 100 дней, необходи-
мо срочно активизировать подготовку к ним, что-
бы народ Гаити смог реализовать свое стремление 
к демократии посредством урн для голосования. 
Никогда еще не было так важно, чтобы гаитянский 
народ сам выбрал членов своих законодательных 
органов, а со временем и своего следующего из-
бранного президента.

Мы присоединились к недавним призывам Ор-
ганизации Объединенных Наций, Организации 
американских государств и Европейского парла-
мента обеспечить безопасное и своевременное про-
ведение заслуживающих доверия, инклюзивных и 
транспарентных выборов. Выборы, разумеется, не 
являются самоцелью, но они — жизненно важный 
шаг на пути к восстановлению и возрождению де-
мократических институтов в Гаити. Мы подтверж-
даем нашу веру в силу диалога для достижения 
понимания и создания пространства для согласо-
ванных компромиссных решений и продвижения 
вперед.

Многое еще предстоит обсудить, в том числе и 
конституционную реформу. Те, кто имеет соответ-
ствующий опыт, знают, какое влияние может ока-
зать представительное собрание граждан, в работе 
которого в полной мере и наравне со всеми участву-
ют женщины, на обсуждение конституционных во-
просов и на общие инвестиции в будущее.

Мой второй момент связан с многочисленными 
структурными и системными проблемами, с ко-
торыми сталкивается Гаити. Мы серьезно обеспо-
коены сообщениями о продолжающемся насилии, 
отсутствии безопасности и экономическом спаде, 
что усугубляется необходимостью реагирования на 
пандемию коронавирусной инфекции.

Бандитизм, переполненность тюрем, длитель-
ные сроки предварительного заключения, безнака-
занность за нарушения прав человека и акты сексу-
ального и гендерного насилия являются проблема-
ми, вызывающими серьезную озабоченность. Мы 
также отмечаем тревожный рост числа похищений 
и убийств. Правительство должно решить повсе-
местно распространенные проблемы в правоохра-
нительных органах и системе правосудия и пред-
принять срочные шаги для выполнения националь-
ной стратегии по сокращению масштабов насилия 
среди населения. Мы приветствуем создание Кол-
легии Совета по правовой помощи при поддержке 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити.

Ирландия также по-прежнему обеспокоена со-
кращением пространства для действий граждан-
ского общества, особенно в том, что касается гаи-
тянских женщин и молодежи. В своей совокупности 
факторы давления, о которых я рассказал, мешают 
женщинам отстаивать свои права и свое место в 
политике и в обществе. Более половины всех домо-
хозяйств в Гаити находятся под руководством жен-
щин. То, что влияет на гаитянских женщин, влияет 
на будущую траекторию развития Гаити.

В-третьих, я хочу затронуть очень серьезную 
гуманитарную ситуацию в Гаити. Масштабы про-
блем, с которыми сталкивается страна, поистине 
огромны. Нас особенно тревожит повсеместное от-
сутствие продовольственной безопасности, вклю-
чая, что особенно прискорбно, постоянное недоеда-
ние среди детей. Как мы знаем, последствия недо-
едания сказываются на жизни нескольких поколе-
ний, что еще больше подрывает способность Гаити 
строить свое будущее. В связи с этим кризисом не-
обходимы решительные коллективные меры реаги-
рования со стороны международного сообщества.

Вместе с тем необходимо гарантировать охрану 
и безопасность гуманитарных работников, которые 
подвергаются прямым нападениям в ходе своей 
жизненно важной работы. Мы призываем прави-



S/PV.8799 Вопрос о Гаити 17/06/2021

19/23 21-15765

тельство Гаити обеспечить безопасность всех тех, 
кто оказывает жизненно важную помощь. Учиты-
вая ситуацию в области безопасности, Служба гу-
манитарных воздушных перевозок Организации 
Объединенных Наций имеет решающее значение 
для функционирования страновой группы Орга-
низации Объединенных Наций и ее партнеров. Мы 
обеспокоены сообщениями о том, что ее будущая 
деятельность находится под угрозой из-за недоста-
точного финансирования.

Как справедливо отмечается в докладе Гене-
рального секретаря (S/2021/559), несмотря на мно-
жество взаимосвязанных проблем, с которыми 
сталкивается Гаити, у нее есть множество сильных 
сторон, не последней из которых является стой-
кость ее народа. Международное сообщество долж-
но ответить на эту стойкость стабильным выпол-
нением своих обязательств; поддерживать усилия 
по укреплению веры в избирательную систему; и 
работать с новым избранным правительством над 
решением основных проблем, мешающих Гаити 
строить будущее с опорой на эти сильные стороны.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Эстонии.

Мы благодарим Специального представителя 
Генерального секретаря по Гаити г-жу Хелен ла 
Лайм и г-жу Шанталь Юдикур Эваль за их сообще-
ния. Я также хотел бы выразить от имени Эстонии 
твердую поддержку г-же ла Лайм и ее сотрудникам 
в связи с их ценной работой. Этот год является ре-
шающим для Гаити. В результате затянувшегося 
политического, экономического и гуманитарного 
кризиса страна оказалась в крайне уязвимом поло-
жении. Первая серьезная вспышка коронавирусно-
го заболевания еще больше усугубила ситуацию. 
Поэтому важно, чтобы выделенные вакцины были 
предоставлены большему числу людей в Гаити.

Мы глубоко обеспокоены сохранением поли-
тического тупика, отсутствием подотчетности и 
ухудшающейся ситуацией в сфере безопасности 
и в социальной сфере, что угрожает стабильности 
Гаити. Очень важно найти выход из этой тяжелой 
ситуации и вернуться на путь, ведущий к полити-
ческой стабильности и безопасности в Гаити. Необ-
ходимо добиться большего прогресса в разработке 
согласованной программы реформ для обеспечения 
свободных, справедливых, транспарентных и за-

служивающих доверия выборов в законодательные 
органы и местных и президентских выборов в чет-
вертом квартале 2021 года. Крайне важно создать 
необходимые условия для проведения выборов, 
поскольку это единственный способ восстановить 
демократические институты и функционирующее 
правительство в Гаити. Гаитянский народ име-
ет право избирать лидера и представителей своей 
страны.

Мы приветствуем решение Организации аме-
риканских государств оказать содействие властям 
Гаити в налаживании диалога между националь-
ными заинтересованными сторонами. Кроме того, 
вызывающие широкие обсуждения и споры консти-
туционный референдум не может быть проведен 
в нынешних условиях. И референдум, и избира-
тельные процессы должны быть инклюзивными и 
транспарентными.

Обстановка в области безопасности остается 
сложной. Мы с озабоченностью отмечаем, что бан-
дитизм сохраняется, а число похищений и убийств 
увеличивается. Крайне важно обеспечить обще-
ственную безопасность и личную безопасность 
гаитян. Мы призываем власти Гаити предпринять 
дальнейшие шаги в отношении национальной стра-
тегии по сокращению масштабов насилия среди 
населения.

Ситуация в области прав человека также ухуд-
шилась. Необходимо принимать более решитель-
ные меры для борьбы с отсутствием безопасности и 
безнаказанностью. Мы вновь заявляем о важности 
усиления подотчетности и призываем правитель-
ство Гаити реформировать систему правосудия. 
Необходимо укреплять судебные учреждения, с 
тем чтобы обеспечивать надлежащее расследование 
всех дел и привлечение виновных к ответственно-
сти за совершенные преступления. Мы поддержи-
ваем создание странового отделения Управления 
Верховного комиссара Организации Объединен-
ных Наций по правам человека в Гаити.

В заключение отмечу, что гаитянский народ за-
служивает стабильного государства, основанного 
на демократии, верховенстве права и устойчивом 
развитии. Мы сохраняем надежду на то, что даль-
нейшие усилия всех сторон позволят построить в 
Гаити более благополучное будущее.
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Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета Безопасности.

Слово предоставляется исполняющему обязан-
ности премьер-министра Гаити.

Г-н Жозеф (Гаити) (говорит по-французски): 
Прежде всего я благодарю Совет Безопасности за 
тот интерес, который он всегда проявляет к кон-
структивному развитию экономической, полити-
ческой, социальной ситуации и ситуации в области 
безопасности в Гаити.

Сегодняшнее заседание имеет огромное зна-
чение, поскольку сейчас Республика Гаити, моя 
страна, находится на перепутье. На протяжении 
более двух лет страна переживает крайне сложную 
общественно-политическую ситуацию, характери-
зующуюся периодическими попытками дестабили-
зировать ее и общественный порядок в ней со сто-
роны определенной фракции оппозиции, действия 
которой направлены лишь на создание беспорядков 
и нестабильности.

Мы благодарим Генерального секретаря за его 
последний доклад о ситуации в Гаити (S/2021/559), 
которому мы даем высокую оценку и основные по-
ложения и рекомендации которого мы принимаем. 
Однако мы сожалеем о том, что в докладе недоста-
точно учтен значительный прогресс, достигнутый 
в стране за последние три или четыре года в деле 
поощрения и соблюдения прав человека, борьбы с 
коррупцией, повышения эффективности управле-
ния и укрепления верховенства права. Я благодарю 
всех членов Совета, проявивших свою непоколеби-
мую солидарность с гаитянским народом, который 
столь часто становится жертвой непонимания со 
стороны некоторых политиков и олигархов, руко-
водствующихся мелочными интересами.

Позвольте мне воспользоваться этой возмож-
ностью, чтобы подтвердить приверженность и ре-
шимость Его Превосходительства президента Ре-
спублики Гаити г-на Жовенеля Моиза добиваться 
улучшения социально-политического климата на 
основе диалога и консультаций со всеми ключевы-
ми заинтересованными сторонами страны, включая 
политические партии и организации гражданского 
общества.

Пока мы ждем, когда оппозиция, наконец, при-
знает диалог и сотрудничество в качестве един-
ственного способа найти выход из затянувшегося 

политического тупика, органы исполнительной 
власти берут на себя ответственность перед наци-
ей. Органы исполнительной власти взяли курс на 
организацию к концу года выборов на всех уров-
нях с целью обновления политической ландшафта 
Гаити, обеспечения возобновления работы всех де-
мократических институтов и обеспечения передачи 
власти законно избранному президенту 7 февраля 
2022 года.

Правительство Республики Гаити хорошо пони-
мает, что ситуация чрезвычайно сложная, а также 
то, к каким проблемам это может привести. Именно 
поэтому мы принимаем все необходимые меры для 
решения проблемы бандитизма и похищений лю-
дей и восстановления безопасности по всей стране.

Гаитянская национальная полиция, являюща-
яся гарантом безопасности и поддержания право-
порядка, полностью подчинена достижению этой 
цели, несмотря на свои ограниченные возможности 
и нехватку ресурсов. Для достижения наших целей 
нам как никогда необходимы поддержка и солидар-
ность наших друзей в международном сообществе, 
особенно когда речь идет о технической помощи и 
укреплении оперативного потенциала Гаитянской 
национальной полиции.

Политическая ситуация в Гаити в течение по-
следних двух лет была крайне тревожной. Основ-
ной причиной этого является хроническая поли-
тическая нестабильность, сохранению которой 
способствует Конституция 1987 года, совершенно 
не соответствующая историческим и социокуль-
турным реалиям страны, и возникший в результате 
этого серьезный перекос в отношениях между вет-
вями власти, а также иные структурные проблемы, 
сдерживающие рост национальной экономики и 
препятствующие устойчивому развитию страны.

Для того чтобы устранить первопричины про-
блем Гаити, а также найти для них долгосрочные 
решения, глава государства, — который с большим 
вниманием относится к чаяниям населения, часто 
высказывающегося в пользу нового общественно-
го договора, — намерен в знак своего патриотиз-
ма предложить нации новую конституцию, что 
позволит разорвать порочный круг политической 
нестабильности и тем самым сделать страну управ-
ляемой. Поэтому после проведения широких кон-
сультаций с различными слоями общества он издал 
28 октября 2020 года указ о создании Независимого 
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консультативного комитета, который отвечает за 
разработку новой конституции.

Часть политического класса и некоторые другие 
стороны, которым во многом выгодны недостатки 
и слабости действующей Конституции, с самого 
начала оспаривали эту инициативу и делали все 
возможное, чтобы сорвать этот проект. Однако Не-
зависимый консультативный комитет хорошо спра-
вился со своими обязанностями, работая на основе 
результатов различных раундов консультаций, про-
веденных в период с 2007 по 2020 год в отношении 
Конституции 1987 года. Данный документальный 
подход был дополнен слушаниями с участием бо-
лее 30 национальных и международных экспертов, 
включая экспертов из Объединенного представи-
тельства Организации Объединенных Наций в Га-
ити и Организации американских государств. Ре-
зультатом этой важной подготовительной работы 
стал первый проект новой конституции, который 
был представлен для замечаний и анализа всему 
обществу 2 февраля. В этих условиях в 10 адми-
нистративных районах страны были организова-
ны встречи. В данном процессе участвовало более 
800 организаций гражданского общества, подавля-
ющее большинство из которых совместно предста-
вили Независимому консультативному комитету 
свои взгляды.

На основе этих критических замечаний и реко-
мендаций 18 мая был распространен второй проект. 
Цель этого заключалась в том, чтобы собрать до-
полнительные предложения от гражданского обще-
ства до выработки согласованного текста, который 
будет представлен населению для одобрения на 
конституционном референдуме, назначенном на 
27 июня.

К сожалению, новый всплеск заболеваемости 
коронавирусной инфекцией (COVID-19) в стране в 
начале мая заставил Временный избирательный со-
вет отложить проведение референдума на неопре-
деленный срок в соответствии с рекомендациями 
Министерства здравоохранения и народонаселе-
ния и научного подразделения, ответственного за 
контроль кризиса COVID-19 в Гаити. Временный 
избирательный совет в ближайшее время сообщит 
новую дату проведения референдума.

Тем временем мы прилагаем все усилия для 
развития избирательного процесса, который яв-
ляется необратимым. Это — гарантия укрепления 

демократии, верховенства закона и политической 
стабильности в стране. Его Превосходительство 
президент Республики Гаити г-н Жовенель Моиз и 
правительство в целом глубоко и решительно при-
вержены этому делу. Ни под каким предлогом нель-
зя прерывать избирательный процесс, поскольку 
это станет серьезным ударом для Гаити и гаитян-
ского народа, особенно с точки зрения демократии, 
верховенства закона и политической стабильности.

Я лично принимаю участие в этом брифинге 
по Гаити главным образом для того, чтобы под-
твердить решимость президента Республики Гаити 
взять на себя ответственность и полностью выпол-
нить свои обещания перед гаитянским народом, 
соблюдая при этом международные обязательства 
Гаити.

Что касается проведения предстоящих выбо-
ров, то я могу заверить членов Совета, что беспо-
коиться не о чем, за исключением некоторых логи-
стических проблем и важнейшего вопроса безопас-
ности, которые будут оперативно и всесторонне 
решаться. Если говорить об организационной части 
выборов, то Временный избирательный совет уже 
создал большинство механизмов, необходимых для 
проведения выборов.

На финансовом уровне Временный избиратель-
ный совет подготовил и представил бюджет для ор-
ганизации референдума и выборов. На основе этого 
бюджета 21 января правительство Гаити подписало 
соглашение с Программой развития Организации 
Объединенных Наций (ПРООН) о возобновлении 
работы Фонда пакетного финансирования, который 
неоднократно пополнялся средствами из государ-
ственной казны. Все, что осталось сделать нашим 
международным партнерам, это выполнить свои 
обязательства по финансовой поддержке на сумму 
более 17 миллионов долларов США. Что касается 
логистических вопросов, то здесь Временный из-
бирательный совет тесно сотрудничает с ПРООН и 
Управлением Организации Объединенных Наций 
по обслуживанию проектов. По всей стране было 
определено 12 пунктов для хранения материалов 
для голосования и разработан план развертывания.

Президент Жовенель Моиз объявил 2021 год 
«годом выборов». Выполняя свои обязательства и 
обещания, он сделал все возможное для того, что-
бы организовать проведение выборов в нынешнем 
году. Избирательный механизм приведен в дей-
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ствие и функционирует, Временный избиратель-
ный совет располагает необходимыми ресурсами, а 
избирательный процесс идет по плану.

Глава государства намерен сделать этот про-
цесс как можно более инклюзивным, прозрачным и 
широким. Он продолжает приглашать все части по-
литической оппозиции принять участие в диалоге и 
консультациях с целью достижения исторического 
компромисса, который приведет к формированию 
правительства национального единства, представ-
ляющего все политические течения. Продление 
моего мандата в руководстве временного прави-
тельства является убедительным свидетельством 
открытости президента Республики Гаити.

В завершение своего выступления я хотел бы 
еще раз громко и четко заявить, что, вопреки мне-
нию некоторых моих друзей из оппозиции, пере-
ходный период — это путь, которого Гаити следует 
избегать. В этом отношении за всю свою историю, 
особенно в последнее время, Гаити накопила бога-
тый опыт. С 1986 по 2016 год в стране сменилось не 
менее 15 переходных правительств, в том числе 10 
только в период с 1986 по 1993 год, причем един-
ственным результатом этого стал полный инсти-
туциональный паралич и дальнейшее ослабление 
государства.

Переходные режимы поощряют недобросовест-
ность, коррупцию и хищения во всех их формах, а 
страна погружается в пучину нестабильности, ни-
щеты и экономического неравенства и сталкивается 
с трудностями в попытке найти свой путь к разви-
тию. Только честные, демократические, свободные, 
инклюзивные и заслуживающие доверия выборы 
могут гарантировать политическую стабильность, 
необходимую для обеспечения социально-экономи-
ческой стабильности и развития страны.

Г-н Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я предоставляю слово г-же ла Лайм для ответа 
на комментарии и заданные вопросы.

Г-жа ла Лайм (говорит по-английски): Мне 
кажется, в ходе заседания все уже было сказано. 
Четко прозвучали слова о том внимании, которое 
уделяется гуманитарной ситуации, ситуации в об-
ласти безопасности и насилию, создающему угрозу 
для организации мирных и справедливых выборов, 
а также призывы всех участников сегодняшнего 
заседания к возобновлению демократических про-

цессов и диалога, чтобы достичь консенсуса и про-
вести выборы в 2021 году.

Объединенное представительство Организации 
Объединенных Наций в Гаити и страновая груп-
па Организации Объединенных Наций продолжат 
работу по урегулированию гуманитарной ситуа-
ции, улучшению положения в области безопасно-
сти и созданию аппарата избирательных органов 
для того, чтобы можно было провести свободные и 
справедливые выборы.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-жу ла Лайм за предоставленные ею 
разъяснения.

Теперь я предоставляю слово г-же Юдикур 
Эваль для ответа на комментарии и заданные 
вопросы.

Г-жа Юдикур Эваль (говорит по-английски): 
Мне кажется, большинство вопросов уже были 
рассмотрены. Однако я крайне обеспокоена тем, 
что не был упомянут один из аспектов затронутых 
вопросов, который, на мой взгляд, является чрез-
вычайно важным, — кризис в области здравоохра-
нения, вызванный коронавирусным заболеванием 
(COVID-19). В своем выступлении я упомянула об 
отсутствии доступа к вакцинам. Кроме того, в стра-
не также наблюдается острый дефицит кислорода, 
который в первую очередь используется для лече-
ния пациентов с COVID-19. Мы получили несколь-
ко аппаратов, но некоторые из них еще не установ-
лены. Буквально сегодня утром преступные банды 
проникли на территорию единственного в стране 
действующего промышленного центра по заправ-
ке баллонов. Речь идет о чрезвычайной ситуации. 
Сегодня в результате этого в опасности может ока-
заться целый ряд госпитализированных пациентов.

Я хотела бы поблагодарить ЮНИСЕФ за оказа-
ние поддержки в решении связанных с COVID-19 
проблем, с которыми мы столкнулись в прошлом 
году. Фонду удалось помочь стране преодолеть эти 
проблемы. Однако сегодня население находится в 
опасности. Поэтому в дополнение к угрозе, исходя-
щей от преступных банд, следует особо отметить и 
этот момент. На мой взгляд, кроме этого вопроса, 
все остальное уже было освещено, и для достиже-
ния прогресса в Гаити нам действительно необхо-
димо найти способы решения проблем в области 
безопасности и политических проблем.
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Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-жу Юдикур Эваль за предоставленные ею 
разъяснения.

Сейчас я приглашаю членов Совета на неофи-
циальные консультации для дальнейшего обсужде-
ния этого вопроса.

Заседание закрывается в 16 ч 45 мин.


